

Saludo de Martha Lucía Márquez Restrepo, nueva directora del Cinep/PPP



Por: Martha Lucía Márquez Restrepo

EDICIÓN 102 MAY-AGO 2021

Por Martha Lucía Márquez Restrepo

Estimados lectores:

El pasado 21 de julio, el Provincial de la Compañía de Jesús en Colombia, Padre Hermann Rodríguez Osorio S.J. comunicó su decisión de nombrarme como Directora General del Cinep/Programa por la Paz. Como ustedes saben, este Centro Social de la Compañía de Jesús es, desde 1988, la cuna de la Revista Cien Días que hoy ustedes tienen en sus manos, y que se publica con el soporte financiero de las Iglesias Evangélicas Regionales y Libres de Alemania (Pan para el Mundo) y de CAFOD, la agencia oficial de ayuda de la Iglesia Católica de Inglaterra y de Gales.

Asumir la dirección del Cinep/PPP es un honor y un reto, porque significa sumarse a un proyecto social que lleva medio siglo liderando la educación popular y la investigación sobre temas como violencia,

construcción de Estado, derechos humanos, movilización social, conflicto y construcción de paz. Para el Cinep/ PPP, esta investigación adquiere sentido en la medida en que se usa para la construcción de un mundo justo y libre de violencias.

También constituye un desafío relevar en la Dirección al Dr. Luis Guillermo Guerrero, quien estuvo a cargo de ella durante los últimos nueve años. El Dr. Guerrero acompañó a la institución en proyectos decisivos para el país como fueron los diálogos entre el Estado y las FARC-EP, el trabajo con el sistema integral de justicia transicional y la participación de Cinep/PPP en la Secretaría Técnica del componente internacional de la Comisión de Seguimiento, Impulso y Verificación a la Implementación del Acuerdo de Paz (CSIVI). Durante su gestión, el equipo del Cinep/PPP acompañó comunidades de varias zonas del país en procesos de restitución de tierras, iniciativas de desarrollo, construcción de memoria e iniciativas pedagógicas, entre otros.

Desde mi trayectoria como educadora, desarrollada mayormente en la Pontificia Universidad Javeriana, y mi experiencia en investigación y gestión de procesos académicos e investigativos, adquirida en los últimos años como Directora del Instituto de Estudios Sociales y Culturales PENSAR, pueden contar con mi compromiso por el cuidado y la valorización del legado que recibimos todos los que llegamos a ser parte del Cinep/PPP. En especial, nos asiste el interés de fortalecer un estilo de investigación pertinente para el país que, además de proponer rutas para la transformación social, pueda alumbrar los análisis de la coyuntura como lo hace la Revista Cien Días.

Foto portada: Alexa Rochi para Cinep/PPP

[Revista-Cien-Dias-vistos-por-Cinep-N°-102](#)